



- c) Die SA-Standarte 75 Bremen war, ebenso wie die Brigade, im Haus Kohlhöckerstraße 61 stationiert. Standartenführer Günther Hoffmann Jahrgang 1900, Mitglied der NSDAP seit 1929, von Beruf Musiklehrer, war als Oberregierungsrat Leiter der Behörde für Kunst, Wissenschaft und kirchliche Angelegenheiten und Vertreter des Senators für das Bildungswesen. Er erteilte während des Pogroms in der Kohlhöckerstraße Befehle an die Sturmabteilung und ließ sich gegen Morgen durch die Stadt fahren, um das Werk der Zerstörung zu betrachten. Hauptamtlicher Verwaltungsleiter der Standarte war der 45 jährige Obersturmbannführer Erich Steup, ein ehemaliger Bankbeamter. Er verteilte in der Nacht die Listen mit den Adressen bremischer Juden und gab dabei, ohne die Befugnis zu haben, Weisungen, die als Mordbefehle aufgefasst wurden.